

## **ACTA PLENO ORDINARIO DEL CONSEJO LOCAL DE LAS MUJERES**

**29 de Septiembre de 2021**

Siendo las 17.30 horas, en primera convocatoria, y las 18.00 horas en segunda convocatoria, en la Sala de la Casa de las Mujeres, se procede a la celebración del Pleno Ordinario del CLM, presidido por la Vicepresidenta Primera Doña Ana Hérica Ramos Campos, Delegada de Igualdad, Políticas de Juventud e Infancia, Diversidad, Vivienda y Coordinación de Distritos, actuando Doña M. Isabel Alconchel González, como Secretaria. Asiste además, Don Antonio Sánchez Barranco, como Director del Servicio de Igualdad, Políticas de Juventud e Infancia y en el punto quinto Doña Manme Luque, jefa de departamento del Centro Asesor de la Mujer.

Asisten, Doña Coral García Gago, Vicepresidenta Ciudadana, Doña Ana Ramos Aguilera, por la A.M. Nuevos Aires, Doña Manuela Bustillo Romero, por la A.M. La Marquesa, Doña Josefina Gallardo López, por la A.M. Manos Abiertas hacia el Futuro, Doña Inmaculada Vega Corrales, por A.M. La Orquídea, Doña Isabel M. García González, por A.M. Elisa Espejo, Doña María Cano, por la A.M. Maíz Dulce, Doña Antonia Reyes Fidalgo, por la Federación La Voz de las Mujeres, Doña Kanita Mukanovic por Ceain, Doña Teresa Chamizo Román, por Ganemos Jerez, Doña M. Teresa Silva Sánchez, por PSOE, Doña Felipa Medrano Soto, por Área de la Mujer de la Fundación del Secretariado Gitano, Doña Susana Domínguez Jiménez, por el Área de la Mujer de JereLesgay, y Doña Begoña Carreño Zuleta, por A.M. Div Mujer.

Justifican su ausencia: A.M. Futuro Rural, y UCA

No justifican: A.M. Empresarias, A.M. Unidas contra la Violencia, A.M. Pozo de la Víbora, Partido Popular, Adelante Jerez, Ciudadanos, CSIF, UGT.

La Vicepresidenta Primera, Doña Ana Hérica Ramos Campos saluda a las vocales y pasa la palabra a la Secretaria para que comience el orden del día.

**1°.- Aprobación del acta del Pleno ordinario del 9 de junio de 2021.  
Lectura si procede.**

El acta es aprobada por unanimidad.

**2.- Información sobre**

**Convivencia con asociaciones de mujeres el 29 de octubre.**

Se informa que se va a contar con la actuación musical de "Las tres lindas cubanas" y que se hará la Fiesta del Sombrero. Igualmente se indica que en ese espacio hay un bar y se va a pedir que ese día se pongan precios especiales. Será en horario de mañana (10.30 a 13.30).

La delegada agrega que son algunas asociaciones las que han pedido que en este momento todavía por el tema covid no se haga en Las Aguilillas, tal como en un principio se había demandado, pero que se traslada para otro momento porque queda pendiente ese encuentro en Las Aguilillas. Lo que quiere dejar claro es que este cambio es debido a la demanda que nos han trasladado asociaciones.

**Visitas rutas guiadas “Las Nuestras, un Jerez por descubrir”**

La secretaria comenta que están completas y que ante el éxito de la actividad, se va a ampliar las rutas y se informarán las nuevas fechas.

Hay nueve asociaciones de mujeres inscritas y otras están en reserva.

**Continuación visitas a las asociaciones de mujeres**

Se ha retomado estas visitas desde el 28 de septiembre.

**3.- Información sobre el Plan de Igualdad y Diversidad**

La secretaria da lectura a la situación actual del Plan y agrega la dificultad por obtener datos desagregados.

Desde la Federación Sol Rural, se comenta que se solicitó por escrito a la empresa cambiar la hora de la reunión inicial el 22 de julio y no respondió

a dicho escrito. También se expone por varias vocalías que la empresa solicita una batería standard de datos excesivos, complicados de elaborar y minuciosos, por una parte, y por otra que también solicitan datos que no les tendrían que pedir a dichas vocalías por o bien no ser de su competencia o bien ser muy generales y que a quienes corresponde es a otras entidades u organismos. Asimismo se insiste en que se puede aportar datos sobre las personas usuarias con las que se trabaja, eso sí es posible, pero no generales porque no los manejan. También se dice que el calendario es demasiado ajustado y cortos los tiempos.

La delegada expresa que más importante que el calendario es el proceso, y que las instituciones son un instrumento para aportar información. Añade que si la realidad requiere más tiempo, hay que adaptarse a esa realidad y al contexto, porque lo que necesitamos es una buena documentación para un buen diagnóstico.

#### **4.- Foro Social contra la Trata de mujeres y niñas con fines de explotación sexual de Jerez de la Frontera: Elección de dos representantes del Consejo Local de la Mujer (titular y suplente)**

La secretaria comenta que ha enviado esta documentación al Consejo y la invitación a la inauguración. Se pregunta quien asistió a dicha inauguración y confirma PSOE.

Sol Rural quiere agradecer la deferencia que se ha tenido desde el Foso Social al pedir a la Vicepresidenta Ciudadana del Consejo Local de la Mujer, que fuera la maestra de ceremonia en la inauguración del Foro y que por motivos de trabajo no ha podido ser.

Para la representación del Consejo en el Foro Social, se acuerda que la titular sea la Vicepresidenta Ciudadana y la suplente M. Teresa Silva (PSOE)

#### **6.- Fecha para visitar el Transecto Eje El Arroyo**

(La secretaria propone cambiar el orden del día y se trata antes este punto)

La secretaria recuerda que este punto se trató en el último Pleno e informa que la fecha de la visita sería el martes 19 de octubre, a las siete de la tarde en la Plaza de la Asunción.

La delegada agrega que asistirá personal de movilidad y urbanismo y anima a acudir ese día para poder hacerse aportaciones por parte del Consejo

## **5.- Campaña contra la Violencia de Género**

Se integra a la reunión Manme Luque, para informar sobre la Campaña del 25 de Noviembre de la Delegación de Igualdad y Diversidad. Comienza diciendo que este año estará centrada en los menores, en la violencia vicaria. Se refiere a cuatro seminarios en el Campus de la UCA:

Día 9 de Noviembre. Seminario en el que estará Joshua Alonso, cuya madre fue asesinada y luchó por la custodia de su hermano menor. Presentará el libro de su madre. También estará Paula Andrea Sepúlveda, profesora de la Escuela de Trabajo Social de la UCA.

Día 16 de Noviembre. Aspectos jurídicos en relación a la tipología de violencia de género que afecta a menores, a cargo de la Jueza del Juzgado de Violencia sobre la Mujer de Jerez, el Juzgado de lo Penal de Jerez y la Audiencia Provincial

Día 23 de Noviembre. La coeducación en la prevención de la violencia de Género. Participará Carmen Ruíz Repullo, psicóloga y, Begoña Sánchez, profesora Grado Ciencia de la Educación de la UCA

En el Centro Blas Infante:

Día 30 de Noviembre. El arte como herramienta de prevención ante la violencia de género. Se contará con artistas y con la obra de teatro de la Compañía Mujereando.

Fuera de los seminarios el 19 de Noviembre "Hospitalidad" espectáculo de música, poesía y pintura en vivo.

Del 29 de noviembre al 3 de diciembre, la Muestra Intercentros por la Igualdad y contra la Violencia de Género.

Desde Sol Rural solicita a la Delegación poder llevar Hospitalidad o la obra de teatro de la Compañía Mujereando, a la zona rural, para la presentación de la Plataforma contra la Violencia de Género que se ha creado en el ámbito rural y que iría unida a su Campaña propia.

La delegada responde que se va a ver cuál de las dos propuestas es más viable para llevar a la zona rural.

La secretaria da lectura a los puntos acordados en las dos reuniones de la Comisión de Pleno del 3 de julio y el 15 de septiembre, sobre la Campaña del 25 de Noviembre y se toman los siguientes acuerdos:

- a) Mantener el acto de vestir al Minotauro el 3 de noviembre.
- b) Hacer un banner con un mapa de España en el que se coloquen los nombres de las mujeres asesinadas con pegatinas.
- c) Mantener la mesa informativa en calle Larga para informar sobre la manifestación.
- d) Retomar las visitas de sensibilización contra la violencia machista en la calle.
- e) Realizar la danza JERUSALEMA abierta a la participación. La Federación Sol Rural va a impartir 15 talleres de flamencoterapia de hora y media, donde se aprenderá esta danza.

Ha ofrecido a la Delegación cinco talleres para la zona urbana y se ha cerrado un taller en A.M. Manos Abiertas hacia el Futuro el 4 de octubre a las seis de la tarde y ese mismo día en A.M. Nuevos Aires a las 11.30 h y el 5 de octubre en A.M. Pino Grande a las once. Quedan pendientes A.M. La Marquesa y A.M. Racimo, ambas por la mañana, dentro de la zona urbana. El resto se impartirá entre las asociaciones de la zona rural.

El objetivo de bailar JERUSALEMA, es que el acto simbólico con el que se cierra todos los años la manifestación del 25 de Noviembre, lo ocupe la danza JERUSALEMA con la mayor participación de mujeres en la Alameda Vieja. Por tanto, las mujeres que hagan el taller deben acudir a la manifestación para bailar en el cierre de la misma.

Desde Sol Rural se solicita dos autobuses para que las mujeres de la zona rural puedan acudir a la danza.

Se acuerda hablar con Ajemusor para ver este tema.

- f) El recorrido de la manifestación del 25N : calle Larga, Alameda de Cristina, pero a la vuelta finalice en la Alameda Vieja, para hacer la danza. También se acuerda contar con la batucada para la manifestación.
- g) Mantener el acto que el Consejo viene realizando con la UCA para dar a conocer la labor que se desarrolla.

El grupo de trabajo para el desarrollo de la Campaña está formado por: Federación Sol Rural, PSOE, Manos Abiertas hacia el Futuro, Jerelesgay, Ceain, Ganemos Jerez, A.M. Nuevos Aires, A.M. Elisa Espejo.

Se acuerda que si alguna vocal más se quiere sumar, lo pueda hacer en la primera reunión, pero no después.

Se acuerda que dé lectura al Manifiesto la Vicepresidenta Ciudadana.

Por último, se acuerda que la Campaña del Consejo Local, forme parte de la Campaña institucional del 25 de Noviembre de la delegación y que el Consejo esté en la rueda de prensa de dicha Campaña.

## **7.- Ruegos y preguntas**

Desde la Federación Sol Rural se exponen varios puntos:

a) Se comenta que han recibido quejas de mujeres por el trato recibido en el punto de encuentro privado Contigo, en el que incluso se emite informes en contra ellas, aun teniendo sentencias condenatorias. Piden a la delegación valorar este hecho para apoyar a estas mujeres y evitar estas situaciones.

Tras varios comentarios aclaratorios sobre los dos puntos de encuentros existentes, por parte de Manmen Luque, la delegada comenta que se lleve este punto al Protocolo Interinstitucional ya que durante el mes de octubre se reúne y pide que se envíe la documentación que Sol Rural pueda aportar.

b) Se invita al 15 de Octubre, Día de la Mujer Rural que se celebrará en La Barca y asistirán este año mujeres de Lorca y Canarias.

c) Comenta que se informe sobre el tema de la apertura de las asociaciones de mujeres, igual que cuando se cerraron

d) Se da las quejas por el trato recibido en prensa por la jornada del 21 de septiembre en la Casa de la Igualdad de Guadalcaén, ya que en dicha nota de prensa no aparecía ni la Fundación del Secretariado Gitano y la Federación Sol Rural, que sufragó los gastos de la convivencia y la actuación musical. También se apuntó a que aparezcan los nombres de las mujeres en los carteles para su visibilización y que en la presentación el día de la jornada no se nombró la Federación ni a la asociación de mujeres Las Rosas.

Después de varios comentarios, la Delegada señala que se enteró de la nota de prensa porque Felipa se lo comentó y agrega que cuando ocurra algo así que se le comunique inmediatamente para solventar lo antes posible.

Añade que al enterarse se elaboró otra nota de prensa y se colgó en la web municipal. En cuanto al acto in situ del día 21 en la Casa de la Igualdad de Guadalcacín, la delegada dice que ella no tenía todos los datos de la organización y que se revisará este asunto para que no vuelva a suceder.

Sin más asuntos que tratar, siendo las ocho de la tarde, se da por finalizada la reunión.

Jerez, a 29 de septiembre, de 2021

La Presidenta

La Secretaria